
-Der Vorsitzende-

Pascal Bender
In den Nonnenwiesen 13
67434 Neustadt / Weinstrasse
Tel.: 06321/890234 + 890060
Fax: 06321/89006-18
e-mail: pascal.bender@mp-nw.de

15.02.2018

Antrag der SPD Fraktion

Einführung des Fahrradleihsystems des VRN „Nextbike“ in Neustadt

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

in der Stadtratssitzung vom 06.09.2016 hat die SPD Fraktion bereits den Vorschlag unterstützt, in Neustadt das VRN-Fahrradleihsystem „Nextbike“ einzuführen. Wie wir der Presse entnehmen, hat die Umweltdezernentin inzwischen auch den Sinn und Nutzen eines solchen Fahrradleihsystems positiv kommentiert.

Wir beantragen daher für die kommende Sitzung des Stadtrats:

„Der Stadtrat beschließt die Einführung des Fahrradleihsystems „Nextbike“ des VRN. Die Verwaltung wird beauftragt, ein geeignetes Konzept zur Einführung zu erarbeiten und im Stadtrat vorzustellen. Dabei ist insb. zu prüfen, welche Standorte für die überregionale touristische Nutzung und für Einwohnerinnen und Einwohnern zur Einführung besonders geeignet sind. Zu prüfen ist auch, ob und ab wann ggf. E-Bikes im System verfügbar sein werden.“

Begründung:

2015 hat der Verkehrsverbund Rhein-Neckar das regionale Fahrradverleihsystem VRN-Nextbike gestartet. Im Umfeld Neustadts nehmen bereits einige Städte an diesem System teil.

Die Stadt Neustadt bemüht sich seit einigen Jahren um die Verbesserung der Verkehrssituation auch für den Fahrradverkehr, auch weil der Fahrradverkehr das Klimaschutzkonzept der Stadt unterstützen kann. Ein Fahrradleihsystem bietet eine Weiterführung des ÖPNV auch für Kurzstrecken und zur Flexibilisierung des Anschlusses an Bus und Bahn. Darüber hinaus unterstützt gerade das VRN-System die Einbindung des Besuchermagnets Neustadt in die Tourismusströme, ist es doch mit diesem System möglich die Städte der Pfalz flexibel per Fahrrad zu verbinden.

In der Ratssitzung vom 06.09.2016 2016 hatten alle Fraktionen – mit Ausnahme der SPD – die Einführung eines solchen Systems abgelehnt, mit der Begründung, man müsse sich zunächst

um die Fahrradinfrastruktur kümmern, die Räder seien recht schwer, die Topographie der Stadt ungeeignet und man finde keine Standorte für die Verleihung.

Kaiserslautern, eine Stadt mit ähnlicher Topographie, hat sich zwischenzeitlich auch diesem System angeschlossen.

Die SPD-Fraktion begrüßt es, dass sich in den letzten zwei Jahren die Erkenntnis vom Nutzen eines Fahrradverleihsystems und der Bedeutung des lokalen und überregionalen Fahrradverkehrs durchgesetzt hat und beantragt daher die Einführung des „Nextbike“-Systems für Neustadt zumal sich die Auswahl der zur Verfügung gestellten Fahrräder verbessert hat. Die Kosten einer Einführung und die Berechnung der Rückflüsse wurden bereits in 2016 ausführlich diskutiert, für eine entsprechende Aufstellung sei auf die damaligen Dokumente verwiesen.



Pascal Bender
Fraktionsvorsitzender